



INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

PRONUNCIAMIENTO CONJUNTO. ELECCIONES QRO. 2021.

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

LANZAN HOY PRONUNCIAMIENTO CONJUNTO. ELECCIONES QRO. 2021. Que hoy, a las 10:00 horas, se hará el Pronunciamiento conjunto. Elecciones Qro. 2021, por parte de miembros de la sociedad civil organizada, instituciones de educación superior, organismos empresariales, medios de comunicación y partidos políticos, con el apoyo del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). En dicho pronunciamiento, los firmantes proponen a las autoridades, a quienes buscan un cargo de elección popular y a la sociedad civil en general, entre otras cosas: respetar las leyes e instituciones electorales; desarrollar el proceso electoral en un ambiente de civilidad, propositivo e inclusivo, con discursos que promuevan respeto, y postular candidaturas adecuadas a lo que la sociedad demanda y merece. También demandan el uso responsable de las redes sociales, con respeto a la dignidad y privacidad de las personas y la transparencia en los recursos que se utilicen durante el proceso electoral. (CQRO 2)

http://www.codigogro.mx/2021/03/16/entre-chismes-y-campanas-16-de-marzo/

CONVOCATORIA

CONVOCA IEEO A LA CIUDADANÍA A PARTICIPAR EN LA ORGANIZACIÓN DE LAS ELECCIONES

El Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) aprobó el procedimiento y la convocatoria pública para reclutar, seleccionar y contratar a quienes realizarán actividades de supervisión electoral y capacitación-asistencia electoral en el Proceso Electoral Local 2020-2021. Del 20 al 29 de marzo de 2021 será difundida la convocatoria respectiva y se llevará a cabo el registro en línea, a través de la página www.ieeq.mx, o de manera presencial en los Consejos Distritales y Municipales del Instituto. contratación será de 50 días, del 27 de abril al 15 de junio, para 845 vacantes: 720 para funciones de capacitaciónasistencia electoral y 125 para tareas de supervisión electoral. Entre otros requisitos, las personas interesadas deberán tener ciudadanía mexicana, credencial para votar vigente o comprobante de trámite y secundaria terminada; además, de contar con los conocimientos, experiencia y habilidades necesarias para las actividades mencionadas. Asimismo, no podrán militar en ningún partido político ni haber participado activamente en alguna campaña electoral; tampoco haber sido representante de partido político con registro vigente o coalición en alguna elección celebrada en los últimos tres años, entre otras disposiciones. Para obtener más información sobre la convocatoria, el IEEO pone a disposición de la ciudadanía el sitio web eleccionesgro.mx y el contacto vía WhatsApp al teléfono 442-595-55. En otro tema, la Secretaría Ejecutiva dio cuenta del informe relativo al proceso de elaboración y revisión de los proyectos de Lineamientos para el Desarrollo de la Sesión Especial de Cómputos y del Cuadernillo de Consulta Sobre Votos Válidos y Votos Nulos. A la sesión extraordinaria virtual asistieron el Consejero Presidente Gerardo Romero Altamirano: las Consejeras Electorales Rosa Martha Gómez Cervantes, Karla Isabel Olvera Moreno y María Pérez Cepeda; los Consejeros Electorales Daniel Dorantes Guerra, Carlos Rubén Eguiarte Mereles y José Eugenio Plascencia Zarazúa, así como el Secretario Ejecutivo, Carlos Alejandro Pérez Espíndola. De igual manera, contó con la presencia vía remota de las siguientes representaciones de los partidos políticos: Martín Arango García del Partido Acción Nacional (PAN), Vidal Navarrete Cerda del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Iesús Manuel Méndez Aguilar de Morena, Arturo Bravo González de Movimiento Ciudadano (MC), Ángel César Zafra Urbina del Partido del Trabajo (PT), Carlos Delgado Rodríguez de





Querétaro Independiente (QI), Anahí Carolina Ramírez Ayala del Partido Encuentro Solidario (PES), Gustavo Alcántara Ramírez de Redes Sociales Progresistas (RSP) y Mariana Ortiz Cabrera del Partido Fuerza por México (FM).

https://elqueretano.info/trafico/busca-ieeq-a-ciudadanos-que-colaboren-en-la-organizacion-de-las-elecciones/

https://queretaro.quadratin.com.mx/aprueba-ieeq-proceso-de-reclutamiento-para-capacitadores-y-asistentes-el11/

https://www.elcantodelosgrillos.mx/convoca-ieeq-a-ciudadania-a-participar-en-la-organizacion-de-las-elecciones

https://rrnoticias.mx/2021/03/15/aprueba-el-ieeq-convocatoria-para-supervisores-y-capacitadores-electorales/

https://www.alertaqronoticias.com/2021/03/15/aprueba-ieeq-forma-de-contratacion-para-actividades-de-supervision-electoral-y-capacitacion/

https://updatemexico.com/destacadas/ieeq-convoca-a-la-ciudadania-a-participar-en-la-organizacion-de-las-elecciones/

https://www.enlalupa.com/2021/03/15/ieeq-abrira-vacantes-para-trabajar-como-supervisor-y-capacitador-enlas-elecciones/

https://amqueretaro.com/politica/2021/03/15/inscribete-la-autoridad-electoral-en-queretaro-oferta-845-vacantes/

https://almomento-gueretaro.com/2021/03/15/21766/

https://adninformativo.mx/participaran-845-ciudadanos-durante-proceso-de-elecciones-2021-en-queretaro/

https://www.elcantodelosgrillos.mx/convoca-ieeq-a-ciudadania-a-participar-en-la-organizacion-de-las-elecciones

IEEQ ABRE 845 PLAZAS PARA PERIODO ELECTORAL

Por Abel de la Garza

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) contratará de manera eventual a 845 supervisores electorales y de capacitación para el próximo proceso electoral 2021. El período será por 50 días, del 27 de abril al 15 de junio. Para este fin, se aprobó la convocatoria respectiva y será difundida del 20 al 29 de marzo. "Entre otros requisitos, las personas interesadas deberán tener ciudadanía mexicana, credencial para votar vigente o comprobante de trámite y secundaria terminada; además, de contar con los conocimientos, experiencia y habilidades necesarias para las actividades mencionadas", en lo que se requiere en cuanto a destreza. El procedimiento se indica a continuación: Tras la publicación de la convocatoria, se abrirá el registro desde el 20 y hasta el 29 de marzo, a través de la página electrónica del órgano electoral: www.ieeq.mx, o de manera presencial en los consejos distritales y municipales. El periodo de contratación será de 50 días, del 27 de abril al 15 de junio, para 845 vacantes. De las cuales, 720 serán para funciones de capacitación-asistencia electoral y 125 para tareas de supervisión electoral. Asimismo, el aspirante no podrá militar en ningún partido político ni haber participado





activamente en alguna campaña electoral; tampoco haber sido representante de partido político con registro vigente o coalición en alguna elección celebrada en los últimos tres años, entre otras disposiciones. Todo lo anterior se resolvió en Sesión Extraordinaria de Consejo General, durante la cual, la Secretaría Ejecutiva dio cuenta del informe relativo al proceso de elaboración y revisión de los proyectos de Lineamientos para el Desarrollo de la Sesión Especial de Cómputos y del Cuadernillo de Consulta Sobre Votos Válidos y Votos Nulos. A la sesión extraordinaria virtual asistieron el Consejero Presidente Gerardo Romero Altamirano; las Consejeras Electorales Rosa Martha Gómez Cervantes, Karla Isabel Olvera Moreno y María Pérez Cepeda; los Consejeros Electorales Daniel Dorantes Guerra, Carlos Rubén Eguiarte Mereles y José Eugenio Plascencia Zarazúa, así como el Secretario Ejecutivo, Carlos Alejandro Pérez Espíndola. De igual manera, contó con la presencia vía remota de las siguientes representaciones de los partidos políticos: Martín Arango García del Partido Acción Nacional (PAN), Vidal Navarrete Cerda del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Jesús Manuel Méndez Aguilar de Morena, Arturo Bravo González de Movimiento Ciudadano (MC), Ángel César Zafra Urbina del Partido del Trabajo (PT), Carlos Delgado Rodríguez de Querétaro Independiente (QI), Anahí Carolina Ramírez Ayala del Partido Encuentro Solidario (PES), Gustavo Alcántara Ramírez de Redes Sociales Progresistas (RSP) y Mariana Ortiz Cabrera del Partido Fuerza por México (FM). (DQ 3)

https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/ieeq-abre-845-plazas-para-periodo-electoral-ine-empleo-6480332.html

APRUEBA IEEQ CONVOCATORIA PARA CONTRATAR SUPERVISORES Y CAPACITADORES ELECTORALES Por Francisco Velázquez

Con la finalidad de contratar a 125 supervisores electorales locales y 720 capacitadores asistentes electorales locales, el Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) aprobó, con siete votos a favor, el procedimiento y la convocatoria pública para reclutar, seleccionar y contratar a quienes realizarán dichas actividades en el proceso electoral local 2020-2021. El dictamen aprobado establece que del 20 al 29 de marzo se emitirá la convocatoria, que será difundida mediante carteles y volantes en formato físico y digital -para darse a conocer a través de la página de internet y redes sociales del IEEO- y en su caso, con pláticas informativas, perifoneo, medios de comunicación y bolsas de trabajo. El registro de las y los aspirantes se desarrollará en este mismo periodo. "Se prevé que, del 20 al 29 de marzo, la ciudadanía realice su inscripción al proceso de manera presencial o en línea, modalidad que en todo momento se privilegiará sobre aquella", refiere. Agrega que la plática de inducción y la revisión documental se realizará del 20 al 31 de marzo; el examen se aplicará el 3 y 4 de abril, cuyos resultados se publicarán el 5 de ese mismo mes. Las entrevistas serán aplicadas del 7 al 14 de abril, y al haberse acreditado las etapas de selección, entre el 14 y el 15 de abril se llevará a cabo la evaluación integral. "El dieciséis de abril y una vez obtenida la evaluación integral, los órganos colegiados de los Consejos Distritales harán la designación y publicarán los resultados finales en los estrados de las instalaciones de aquellos. En ese momento se publicarán también las listas de reserva correspondientes", establece. El periodo de contratación será por 50 días, comprendidos del 27 de abril al 15 de junio y la retribución mensual bruta será de 9 mil pesos para supervisores electorales y de 7 mil pesos para capacitadores asistentes electorales. Adicionalmente, se prevén los gastos de campo y el criterio para su asignación. (CORO 11)

http://www.codigoqro.mx/2021/03/15/aprueba-ieeq-convocatoria-para-contratar-supervisores-y-capacitadores-electorales/





AUTORIZAN CONVOCATORIA PARA RECLUTAR CAPACITADORES Y ASISTENTES ELECTORALES

Los habitantes de Querétaro cuya edad no sobrepase los 60 años podrán acceder a este proceso de reclutamiento. La convocatoria cerrará el 29 de marzo y los interesados deberán responder a esta por medio de plataformas digitales. Se les brindará una guía de estudio para que aprueben el examen correspondiente. El sueldo para ambos puestos se determinará a partir de las actividades a desarrollar, de tal forma que 7 mil pesos será lo mínimo, mientras que el tope alcanzará los 9 mil pesos. (AM 4PP)

IEEQ RECLUTA PARA CARGOS ELECTORALES

Por Zulema López

El IEEQ emitió su convocatoria para que hombres y mujeres radicados en el estado participen como supervisores y capacitadores asistentes electorales locales, esquema que además de ayudar al desarrollo de la jornada comicial, les permitirá recibir un sueldo de que va de los 8 mil a los 9 mil pesos a las 845 personas que resulten reclutadas. (...) Carlos Pérez, secretario ejecutivo del **IEEQ**, remarcó que es necesario tener conocimiento de las responsabilidades que les corresponderá ejecutar, de ahí que a los aspirantes se les realizará un examen y previamente se les dará una guía de estudio. (EUQ 3)

FUERZA POR MÉXICO

13 PROCESOS CONTRA JOSÉ LUIS AGUILERA. YA FUE NOTIFICADO POR EL CEN DE FUERZA X MÉXICO

El Comité Ejecutivo Nacional de Fuerza por México entregó 13 notificaciones de procesos abiertos en contra del dirigente estatal del partido, José Luis Aguilera Ortiz y contra los integrantes de su comité estatal, quienes deberán responder ante la Comisión de Legalidad y Justicia. El secretario de acuerdos de la Comisión de Legalidad y Justicia del CEN, Sabino Arturo Barrera Bravo, notificó en compañía de un notario público en las instalaciones del partido Fuerza por México, en la calle Costureras 13, donde finalmente se recibió la documentación de los expedientes. Estos procesos intrapartidarios se suman a las denuncias por amenazas ante la Fiscalía General del Estado y por violencia política ante el **Instituto Electoral del Estado de Querétaro** presentadas por Erik Osornio Medina, quien fungirá como coordinador de campaña del aspirante a la candidatura al gobierno del estado, Juan Carlos Martínez. José Luis Aguilera Ortiz tendrá que responder lo que a su derecho convenga ante la Comisión de Legalidad y Justicia, por estos procesos que inició el Comité Ejecutivo Nacional en contra del dirigente estatal. (PA 1)

https://plazadearmas.com.mx/13-procesos-contra-jose-luis-aguilera/

REGISTRO DE CANDIDATURA

MÁS DE 12 TIRADORES PARA CANDIDATURA DE MORENA EN SAN JUAN DEL RÍO

Por Rossy Martínez

Más de 12 aspirantes a la Presidencia Municipal de San Juan del Río se registraron por MORENA, mencionó Néstor Domínguez Luna, sin embargo su comité nacional aún no determina quien ha de ser quien vaya al frente. El diputado morenista aseguró que esta determinación no debe rebasar el mes de marzo, para con ello, quien logre ser electo pueda contar con el tiempo para armar su planilla y poder realizar su registro ante el **IEEQ** antes del 11 de abril. (PA 4)





CAMPAÑAS

RSP SE POSICIONA Y LO SEÑALAN

Por Ana Karina Vázquez

Ulises Gómez de la Rosa, dirigente estatal del partido político Redes Sociales Progresistas (RSP), aseguró que no hay ninguna investigación resuelta o en curso sobre la procedencia de los recursos con los que financiarán las campañas políticas en el presente proceso electoral; señaló que la divulgación de estos hechos se debe a que ya se posicionan como cuarta fuerza política, según careos. Asimismo, aseguró que su plan para posicionar a sus candidatos hacia las elecciones del 6 de junio continúa siendo el renunciar a los recursos públicos que el **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)**, destinaría próximamente para ello. Respecto a las publicaciones difundidas en medios de comunicación que señalaban la posibilidad de que la Unidad de Inteligencia Financiera hubiese detectado recursos de procedencia ilicitica en RSP, Gómez de la Rosa señaló que se trata de señalamientos desde las dependencias federales por la preocupación que les causa el crecimiento del apoyo que han logrado en cinco meses. El dirigente estatal recordó que en un primer momento, fue Lorenzo Córdova quien buscó opacar el registro de RSP con el mismo argumento. En tanto, Verónica Ávila Carmona quien fuera presidenta del Partido Encuentro Solidario (PES), en el estado, informó que cerca del 75% por ciento de la militancia del partido migró a RSP, por lo que se cuenta con ese respaldo para el próximo proceso electoral. (DQ 7)

https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/senalamiento-a-recursos-de-rsp-es-por-molestia-6477954.html

INTERÉS ELECTORAL

HABRÁ CAMBIOS EN DEBATES PARA GUBERNATURA

Las autoridades electorales difundieron que se tomarán medidas adicionales para garantizar la salud en los dos eventos que tendrán aforos restringidos. (AM 4PP)

QUERETANOS EMITIRÁN SU VOTO VIRTUAL

Por Rosalía Nieves

El 67 por ciento de los connacionales queretanos que viven en el extranjero, optaron por participar en las elecciones electorales del próximo 6 de junio mediante la emisión de su sufragio de manera electrónica, mientras que el 33 por ciento restante, vía postal, dio a conocer el Instituto Nacional Electoral (INE), a través de la Dirección Ejecutiva del Registro Federal de Electores (DEFRE). (ESSIR 4)

INSTA 'CONNIE' A ROBUSTECER UN PROCESO ELECTORAL SIN LAS AMENAZAS SANITARIAS

Por Khalid Osorio

Para Concepción 'Connie' Herrera, diputada por Querétaro Independiente, la población debe tener la confianza de ejercer su derecho al voto sin que esto represente una amenaza para su salud. Por ello, añadió, la pandemia por la COVID-19 obliga a redoblar esfuerzos por parte de las autoridades y de los partidos políticos. "El reto será cuidar a las familias queretanas, y garantizar que haya una contienda con las medidas sanitarias. Es un proceso inédito y nos estamos jugando la vida", declaró a AM de Querétaro. (AM 2PP)

RSP IMPULSA PROPUESTAS DE CAMPAÑAS CONJUNTAS PARA REDUCIR GASTOS AL ERARIO PÚBLICO

Ulises Gómez de la Rosa coordinador estatal del partido redes sociales progresistas, señaló que a la fecha la unidad de inteligencia financiera no les ha notificado sobre algún procedimiento de investigación a dicha fuerza política,





por supuesto uso de recursos de procedencia ilícita tal y como lo informó un medio de comunicación de circulación nacional. (DQ 7, RQNXN)

MÉDICO EN TU CALLE NO SE SUSPENDE POR VEDA ELECTORAL

"Médico en tu calle" será uno de los programas que continuarán trabajando durante el periodo de veda electoral, debido a que se trata de un tema de salud, indicó el secretario de Desarrollo Humano y Social capitalino, Arturo Torres. (DQ 8)

'LOS CANDIDATOS, OBLIGADOS A EVITAR AGLOMERACIONES'

Para la rectora Teresa García, los aspirantes a un puesto de elección popular en Querétaro deberán abstenerse de organizar eventos que produzcan aglomeraciones. Lo anterior aún en el período de las campañas, subrayó. Los partidos políticos deben ser solidarios al no generar reuniones físicas, todo sumará para lograr que en el Estado se eviten escenarios catastróficos, detalló la académica de la UAQ de la entidad. (AM 4PP)

RECTORA PIDE QUE DONATIVOS PARA VACUNA NO SEAN BANDERA POLÍTICA

Teresa García, rectora de la UAQ, llamó a la clase política del estado a no usar como bandera política los donativos que otorguen para continuar con las pruebas y evaluar el uso de la vacuna denominada QUIVAX 17.4. "Yo espero que la clase política comprenda la importancia de este proyecto, pero también pedimos que esto no se politice; el llamado que hacemos es que esto no se tome como bandera de campaña, sino que sea solo para apoyar a la universidad". (EUQ 1 y 8, CQRO 1 y 4)

PIDEN ELECCIONES LIBRES DE VIOLENCIA

Candidatos sin antecedentes de violencia de género o deudores de pensión alimenticia, así como un proceso electoral libre de violencia política en razón de género exigieron integrantes de 13 colectivas y organizaciones feministas "Ni un voto a candidatos violadores o agresores". (DQ 5, AM 4PP, CQRO 1 y 10)

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES

PAN

EXIGE PAN A GOBIERNO FEDERAL VACUNACIÓN EN SAN IUAN DEL RÍO

La dirigente del PAN en San Juan del Río, exigió al gobierno federal emanado del Partido MORENA, que de manera inmediata se inicie la vacunación contra el Covid-19 a los adultos mayores del municipio. Judith Ortiz Monroy, indicó que el gobierno de López Obrador, debe tomar en serio la urgencia de vacunar a los adultos mayores del municipio, que son más de 30 mil personas. (ESSJR 3, ROQRO)

A UN AÑO DE PANDEMIA LOS GOBIERNOS DEL PAN, CONTINUARON DANDO RESULTADOS: AGUSTÍN DORANTES

A un año de que Querétaro fue uno de los primeros estados en registrar pacientes COVID-19 en México, las obras de infraestructura en beneficio de las familias queretanas no se han detenido. Esto se debe a la planeación y buena administración de los recursos que realizan los gobiernos emanados del PAN, contrario a lo que ha sucedido en el resto del país, aseguró el Presidente de Acción Nacional en el estado, Agustín Dorantes. (N 6)





PRI

A FAVOR QUE NIÑOS REGRESEN A CLASES

la diputada local Abigail Arredondo consideró que es hora de que los menores regresen a las aulas, bajo ciertas previsiones que permitan a los alumnos readaptarse a este método, considerando que siempre en el aula se aprende mejor. Y siempre, privilegiando las reglas que eventualmente dicten las autoridades federales y estatales. (DQ 3)

MARÍA ALEMÁN PIDE NO LUCRAR CON COVID

Por Abel De la Garza

No lucrar políticamente con el Covid-19, exige María Alemán Muñoz Castillo, diputada federal que encabezará la fórmula del Partido Revolucionario Institucional (PRI) a la presidencia municipal de Querétaro, por lo que de una vez hizo un exhorto para poner punto final a las viejas prácticas. En contraste, la legisladora federal instó a quienes ejercen estos vicios de antaño, a mantenerse en cargos públicos trabajando y luchando por la gente. (DQ)

PRD

REPUDIA RAQUEL RUÍZ DE SANTIAGO PROTECCIÓN DE MORENA A SALGADO MACEDONIO

No es posible que Morena siga insistiendo en mantener a un violador como su candidato al gobierno de Guerrero. Es de sabios reconocer que se equivocaron. Pero ellos no lo son, por eso siguen atropellando la libertad y el derecho de las mujeres", expresó Raquel Ruiz, precandidata del PRD a la gubernatura del estado, quien resaltó la necesidad de cambiar el sistema judicial. (ADN)

RSP

RSP, SIN NOTIFICACIÓN FORMAL DE LA UIF

Por Anadi Mendoza

En rueda de prensa, el dirigente estatal del partido Redes Sociales Progresistas (RSP), Ulises Gómez, aseveró que hasta el momento no han recibido notificación de alguna investigación que lleve a cabo la UIF de la SHCP por la procedencia de sus recursos, al señalar que es un ataque para "bajar la intensidad del trabajo político". (CQRO 10)

FSM

"NOS VEMOS EN TRIBUNALES", RESPONDE AGUILERA A CEN DE FUERZA POR MÉXICO

Tras ser notificado por el CEN de Fuerza por México de los procesos en su contra, José Luis Aguilera Ortiz, a través de la cuenta de Twitter de Fuerza por México, señaló que esta situación se resolverá en tribunales. Mediante un mensaje de "última hora", se informó que han cumplido con las contestaciones al CEN en temas jurídicos. (ADN, ELQNO)

CONTRA AGUILERA 13 PROCESOS ABIERTOS

A la fecha hay 13 procesos abiertos en contra del dirigente estatal de Fuerza por México, José Luis Aguilera Ortiz, de acuerdo con el CEN, las notificaciones ya le fueron entregadas, tanto al dirigente como a integrantes del Comité Estatal del partido. El secretario de la Comisión de Legalidad y Justicia del CEN, Sabino Arturo Barrera, notificó en





compañía de un notario público el pasado viernes en las instalaciones del partido Fuerza por México, donde finalmente se recibió la documentación de los expedientes. (DQ 7, N 6)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: REGRESO A LAS AULAS, SOLO EN ALERTA VERDE

No habrá regreso a las escuelas si antes no logramos estar en semáforo de riesgo epidemiológico verde, además de contar con lineamientos claros del Gobierno federal para reabrir las aulas, subrayó Julio César Ramírez, titular de la SESEQ. (...) Carlos Arredondo, titular de la SEDEQ, mencionó que ya están trabajando en un plan de reapertura. (DQ principal)

N: DISTRITO ALAMEDA

Ubicado entre el Centro Histórico, la Alameda Hidalgo y el eje de transporte Constitución de 1917, zona donde se concentran los principales destinos para estudiantes, trabajadores y turistas, Distrito Alameda es una obra sin precedentes en el gobierno de Francisco Domínguez Servién. (N principal)

AM: EXIGEN A HOTELEROS PRIORIZAR PROTOCOLOS CONTRA COVID-19

La ocupación hotelera incrementó durante el primer puente vacacional del año, y será necesario revisar los protocolos sanitarios para no poner en riesgo a los huéspedes y los trabajadores que laboran en los hoteles, expresó Ignacio Jaimes. El presidente de la Comisión de turismo de la Confederación Patronal de la República Mexicana en Querétaro (Coparmex) y de la Asociación Queretana de Hoteleros fue consultado por AM de Querétaro. (AM principal)

PA: VIACRUCIS VIRTUAL POR COVID

El Viacrucis de La Cañada, en el municipio de El Marqués, estará dedicado en este 2021 para los enfermos y afectados por el virus de la pandemia por COVID-19; asi lo anunció el presidente del grupo encargado de la organización de este evento denominado "Tribunales de Jesús", Felipe Arredondo Cano. (PA principal)

EUQ: FECHAS ESPECIALES DETONAN HASTA 39% CONTAGIOS Y DECESOS

Cada celebración dispara hasta en 39% los indicadores de Covid-19, desde contagios, hospitalización y los fallecimientos, informó Rafael López, vocero organizacional de Covid en el estado. (EUQ principal)

CORO: OUERÉTARO, DE LOS PRIMEROS EN RECUPERAR EMPLEOS PERDIDOS POR COVID-19: ZOÉ ROBLEDO

El estado de Querétaro será de las primeras entidades del país en recuperar los niveles de empleo que tenía en febrero del año pasado, dijo el director general del IMSS, Zoé Robledo, luego de informar que la entidad queretana, con corte al 11 de marzo de 2021, alcanzó las 610 mil plazas de trabajo, por lo que, afirmó, está a 5 mil empleos de regresar a los 615 mil que tenía hasta el segundo mes de 2020. (CQRO principal)

PODER LEGISLATIVO

LEGALIZACIÓN DE MARIHUANA, FUENTE DE DESCOMPOSICIÓN SOCIAL: GUADALUPE MURGUÍA

Por Francisco Velázquez

Normalizar el consumo de la marihuana no es la manera de formar a los niños y jóvenes del país, pues, incluso, este hecho puede ser una fuente de descomposición social, consideró la senadora del PAN por Querétaro,





Guadalupe Murguía, quien señaló que liberar el uso de cannabis incrementaría el consumo de este producto. (CQRO 6)

PODER EJECUTIVO

COLMAN MICHOACÁN, CHIHUAHUA Y NL ANOMALÍAS EN RECURSOS FEDERALES: ASF

En contraste, los gobiernos de Querétaro, Sonora, Sinaloa y Tlaxcala destacan por el bajo monto de irregularidades no aclaradas ante la ASF. Querétaro incluso aún se encuentra dentro del periodo para acreditar las observaciones, pues los 179.3 millones de pesos que no ha sustanciado corresponden a la cuenta pública de 2019; hacia atrás, la cuenta de Francisco Domínguez está en ceros. (LJ)

QUERETARO, DE LOS PRIMEROS EN RECUPERAR EMPLEOS PERDIDOS POR COVID-19: ZOE ROBLEDOPor Francisco Velázquez

El estado de Querétaro será de las primeras entidades del país en recuperar los niveles de empleo que tenía en febrero del año pasado, dijo el director general del IMSS, Zoé Robledo, luego de informar que la entidad queretana, con corte al 11 de marzo de 2021, alcanzó las 610 mil plazas de trabajo, por lo que, afirmó, está a 5 mil empleos de regresar a los 615 mil que tenía hasta el segundo mes de 2020. Durante su mensaje con motivo del primer Informe de Actividades de la representante del IMSS en Querétaro, Martha Eloísa Sánchez -evento al que también acudieron el gobernador Francisco Domínguez Servién; Julio César Ramírez, titular de la SESEQ; el comandante de la 17a. Zona Militar, Elpidio Canales; la delegada de la Secretaría de Bienestar en Querétaro, Rocío Peniche; entre otros funcionarios del estado, del instituto y representantes de cámaras empresariales y sindicatos-, el titular del Seguro Social dio a conocer el gasto que ha significado la pandemia de Covid-19 para el Seguro Social. (...) El gobernador Francisco Domínguez Servién, por su parte, reconoció la labor de los trabajadores del instituto que colaboran en el primer frente de batalla contra el virus SARSCOV-2. Destacó que la coordinación con la institución ha sido efectiva y ha redituado en la seguridad social de más de 1 millón de trabajadores en la entidad, además de

CONOCE DISTRITO ALAMEDA: MOVILIDAD INTERMODAL, DEPORTE Y CULTURA PARA TODA LA FAMILIA EN UN MISMO LUGAR

Una obra sin precedentes en el Gobierno de Francisco Domínguez Servién es la construcción del Distrito Alameda, un complejo peatonal que se articula en la zona con la mayor densidad de equipamiento urbano y demanda de movilidad. Ubicado entre el Centro Histórico, la Alameda Hidalgo y el eje de transporte Constitución de 1917, en la zona donde se concentran los principales destinos para estudiantes, trabajadores y turistas; así como puntos de comercio y abastecimiento de la ciudad, promueve además de la peatonalización, un mayor dinamismo comercial, para construir un sector seguro de la ciudad. (...) Romy Rojas, titular de la SDUOP, afirmó que en el Distrito Alameda, se construyó el Estacionamiento Metropolitano Alameda, un estacionamiento subterráneo que no solo dará servicio al conjunto del Centro Cultural Gómez Morín, al nuevo Polideportivo, el Centro de Arte Emergente y al Estadio Olímpico, sino que también será un elemento más para la consolidación de la estructura de transporte multimodal en el centro de la ciudad como parte de la estrategia para su conservación y la potencialización de su valor histórico, turístico y cultural. (PI, ADN, Q)

QUERETARO IMPULSA EL DEPORTE A TRAVES DEL PROGRAMA MI CANCHA INSPIRA

que coadyuva en la recuperación de empleos. (CQRO 8, 14 y 15)

El gobierno de Querétaro puso en marcha el programa Mi Cancha Inspira, en el que se han invertido 28 millones de pesos y busca beneficiar a 23 mil estudiantes en una primera etapa. Como parte del programa se impulsan obras





de rehabilitación y equipamiento de espacios deportivos en instituciones de educación media superior ubicadas en diferentes municipios del estado. El gobernador Francisco Domínguez Servién ha declarado que el fin último de este tipo de acciones es fortalecer las academias deportivas del nivel medio superior en la entidad, y que al regresar a las aulas los jóvenes potencien su talento en instalaciones de primer nivel. El programa Mi Cancha Inspira ha impactado directamente en 16 planteles de los subsistemas educativos CONALEP, COBAQ, CETIS, CBTIS y CECyTEQ, así como en las preparatorias Sur y Norte de la UAQ. (LDH, ELQNO)

EN 128 CARACTERES @PANCHDOMINGUEZ

Gobernador @fgcabezadevaca, felicidades por tu #5toInforme. Que el trabajo en equipo se siga reflejando en resultados a favor de las y los tamaulipacos. #TamaulipasCrece. Francisco Domínguez / Gobernador. (AM 2)

EN OUERETARO 151 CASOS NUEVOS DE COVID 19 Y 16 DECESOS, ESTE LUNES

Este lunes en Querétaro se sumaron 151 casos de Covid 19, y se reportó el deceso de 16 pacientes que se encontraban hospitalizados. La cifra total de contagios de la enfermedad causada por el virus SARS CoV-2 asciende a 58 mil 605, mientras que las defunciones llegan a las tres mil 954. La Secretaría de Salud del estado informó que en Querétaro, dos mujeres -de 46 y 68 años-, y tres hombres -de 58, 62 y 73-, sin comorbilidad, así como seis hombres -dos de 40, 47, 66, 72 y 77-, y cinco mujeres -de 45, 62, 63, 65 y 67 años-, con diversas comorbilidades, que se encontraban hospitalizados, fallecieron a causa de Covid 19. (N 1 y 4, Q, ADN, CI)

CAPITAL REPRESENTA 111 MIL ADULTOS MAYORES A VACUNAR

Por Tina Hernández

La directora de Servicios de Salud del estado, Martina Pérez compartió que el mayor número de adultos mayores a vacunar contra la COVID-19 en el estado se encuentra en la capital, pues 111 mil personas de 60 años y más esperan ser inoculadas en las próximas semanas, tan solo en el municipio de Querétaro. (N 1 y 4)

BUSCA "ABRE MI ESCUELA" REGRESAR A CLASES EN SEMÁFORO AMARILLO

Por Tina Hernández

Luego de la postura de la SESEQ de solo permitir las clases presenciales con semáforo epidemiológico verde, el movimiento Abre Mi Escuela en Querétaro manifestó que su objetivo es lograr el retorno a las aulas en color amarillo. Es de recordar que hoy el estado de Querétaro se ubica en naranja del Semáforo Epidemiológico del gobierno federal, mientras que en el estado se encuentra en escenario B de modulación. El titular de la SESEQ, Julio César Ramírez, declaró que el retorno a las clases sólo se dará con color verde, con el argumento de privilegiar la salud de los queretanos en medio de la pandemia. (N 5)

A REVISIÓN MÁS DE CUATRO MIL ESCUELAS

Por Laura Banda

Revisión estructural a 4 mil 149 escuelas desde inicial hasta nivel superior del estado de Querétaro, esto a un año de su cierre de actividades por la pandemia de Covid-19, informó Carlos Arredondo, titular de la SEDEQ, en entrevista con ABC Diario en el 107.9 de FM, emisión vespertina. (DQ 1 y 4)

SEJUVE INVITA A SU TERCER FERIA VIRTUAL DE EMPLEO 2021

Más de 160 vacantes se ofertarán en la tercera feria de empleo virtual que se llevará a cabo el próximo martes 16 de marzo, a través de la página de Facebook de la SEJUVE, en la que participarán 10 empresas, informó su titular Francisco Mota. "Si estás en búsqueda de trabajo, esta feria de empleo es una oportunidad para ti. A partir de las





10 de la mañana el próximo martes 16 de marzo, estaremos compartiendo con empresas que tienen vacantes de tiempo completo y medio tiempo en áreas administrativas, operativas y ventas. Los salarios van desde los cuatro mil 300 a los 26 mil", señaló Mota Velasco Melgar. (AM 8, EUQ 5, ELQNO)

GOBIERNO DE MEXICO ADELANTA ENTREGA DE PROGRAMAS SOCIALES EN QUERETARO

Ante el inminente inicio de las campañas electorales locales el 4 de abril próximo, la Secretaría de Bienestar del Gobierno de México informó que -a partir de este 15 de marzo y hasta el 3 de abril adelantará la entrega de programas sociales en el estado de Querétaro. La delegada de Programas Integrales para el Desarrollo en la entidad federativa, Rocío Peniche, explicó que la entrega ordinaria de dichos apoyos se reanudará después de la jornada comicial del domingo 6 de junio. (CQRO 16, AM 7)

MUNICIPIOS

ENTREGA MUNICIPIO ESCRITURAS A 52 FAMILIAS

El presidente municipal de Querétaro, Miguel Parrodi, supervisó la entrega de 52 escrituras públicas en la colonia Proyección 2000 de la Delegación Epigmenio González, lugar que tiene 25 años de haberse establecido y que gracias a estas acciones, finalmente las y los vecinos cuentan ya con certeza jurídica de sus propiedades. "Cada una de sus propiedades son fruto de su esfuerzo, de su trabajo, de su compromiso por hacerse un patrimonio para ustedes y sus familias, y así lo digo, sus propiedades, porque son suyas y a partir de hoy pueden tener la certeza de que eso se va a respetar. Con estas escrituras, ustedes van a tener total certidumbre jurídica sobre lo que es suyo, y nadie les puede quitar, un patrimonio que es también de sus hijas e hijos, de sus nietas y nietos, y de sus generaciones futuras", mencionó. (DQ 8, N 1 y 3, EUQ 5, IN)

ITSIR INNOVARÁ EN LOS INGRESOS

Por Carlos Coronado

El director del Instituto Tecnológico de San Juan del Río (ITSJR) José Pedro Fuentes informó que se buscará abrir la institución para que grupos infantiles y juveniles puedan utilizar sus instalaciones en eventos y actividades lúdicas, detalló que la institución es muy grande y cuenta con amplios terrenos bardeados. (ESSJR 5)

INFORMACIÓN GENERAL

SEMANA SANTA, PRUEBA DE FUEGO PARA REDUCIR CONTAGIOS: IP

Por Katia Lemus

Representantes de la iniciativa privada reconocieron que con la determinación del Comité Técnico de Salud de que Querétaro se mantenga en el Escenario B, al menos hasta el próximo domingo 28 de marzo, la ciudadanía y los actores políticos tienen como reto respetar las medidas de seguridad e higiene para evitar retroceder al Escenario C. Octavio Mata, presidente de la Canirac, Querétaro, llamó a la población a que a partir de este momento se cuide para evitar que aumente el número de casos positivos de Covid-19. (...) Jorge Rivadeneyra, presidente de la Canacintra delegación Querétaro, afirmó que avanzar o retroceder de escenario o de semáforo depende de la ciudadanía. (CQRO 4)





ESTRATEGIA DE VACUNACIÓN PODRÍA REPLICARSE EN QUERÉTARO: COPARMEX

Por Anaid Mendoza

El presidente de la Coparmex en Querétaro, Jorge Camacho, no descartó que la entidad pudiera ser uno de los estados en donde se llevará a cabo la estrategia de vacunación de adultos mayores en contra del Covid-19, que desde el pasado 9 de marzo, lidera el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) en el estadio Nemesio Díez en Toluca, Estado de México. (CQRO 6)

PREVÉN CREZCA 2% LA INDUSTRIA LOCAL

Por Montserrat Márquez

Para este año ya se tiene la expectativa de un crecimiento de 2% en la industria queretana, así lo prevé el presidente de la Canacintra, Jorge Rivadeneyra. Lo anterior a pesar de que el año pasado no hubo crecimiento, por el contrario, hubo un decremento del 10%, todo esto derivado de las medidas implementadas por la contingencia sanitaria para evitar los contagios de Covid-19. (EUQ 1 y 12)

FEMINISTAS QUERETANAS EXIGEN UN ALTO A SIMULACIÓN, IMPUNIDAD Y TOLERANCIA A LA VIOLENCIA

Activistas, colectivos feministas y mujeres de la sociedad civil exigieron al presidente de la república, a los gobiernos estatales, presidencias municipales, legislaturas federal y locales, a partidos políticos y sociedad en general poner un alto a la simulación, a la impunidad y la tolerancia a las violencias contras las mujeres. (ADN)

ESTADO HA VIOLENTADO A MUJERES: COLECTIVOS

Por Montserrat Márquez

Existe una deuda pendiente con las mujeres del país y del estado porque no se han cumplido tratados, acuerdos, leyes y sobre todo derechos humanos que, al ser ignorados, se ejerce violencia institucional, así lo manifestaron diversos colectivos y grupos feministas de Querétaro. (EUQ 3)

DÍAS SANTOS, SIN ACTOS MASIVOS

Por Montserrat Márquez

Quedan suspendidas todas las actividades religiosas masivas con motivo de la Semana Santa debido a la contingencia sanitaria por Covid-19, así lo informó el vocero de la Diócesis de Querétaro, Martín Lara. Por segundo año consecutivo, específico que los eventos suspendidos son: la visita a las siete casas, el viacrucis en sus recorridos por las calles o cerros, y la Procesión del Silencio. Tampoco se llevará a cabo la procesión del Domingo de Ramos. (EUQ 1 y 2)

DETIENEN USO DE ASTRAZENECA POR MÚLTIPLES CASOS DE COÁGULOS

Por Daniela Montes de Oca

La detención de la vacuna de Oxford AstraZeneca va en aumento, después de que se presentaran múltiples casos de coágulos sanguíneos relacionados con las personas vacunadas y, aunque la OMS ha recomendado su uso, Alemania, España, Francia, Italia, Noruega e Islandia, decidieron frenar su aplicación. Hoy se reunirá la OMS con la Agencia Europea de Medicamento. (N 1 y 4)

FALTA ABSORCIÓN DE AGUA Y MEJOR EDUCACIÓN: URBANISTAS

Por Gonzalo Flores

Falta educación y dejar de forrar la superficie de Querétaro con pavimentos que reducen considerablemente las superficies de absorción de aguas naturales y provoca mayor cantidad de agua en las calles en la época de lluvias,





analizó el arquitecto urbanista Raúl Lorea Salinas. AM de Querétaro reunió el análisis de urbanistas y expertos en obras públicas, que explicaron la situación de alerta que envuelve a la población capitalina y de municipios aledaños, debido al pésimo estado del drenaje sanitario. (AM 1 y 4)

PIDE LA UAQ CLARIDAD EN APLICACIÓN DE LEY DE EDUCACIÓN SUPERIOR

Después de la aprobación de la Ley General de Educación Superior, que abroga la Ley para la Coordinación de la Educación Superior de 1978, en la Cámara de Diputados, y en la cual se garantiza la obligatoriedad y la gratuidad en dicho nivel educativo, la rectora de la UAQ, Teresa García, manifestó que en ese trabajo participaron activamente las instituciones de educación superior públicas, pero es necesario que haya claridad en la aplicación de esta normatividad y evitar que haya distintos puntos de vista respecto a su contenido. (N 6, ADN, Q)

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q - VACUNAS

Por Adán Olvera

A un año de la aparición de la pandemia por Covid-19 en el mundo, las cosas han cambiado para la mayoría de toda la humanidad. Hay grandes expectativas y una esperanza para frenar los contagios y muertes a causa del Sars Cov2 y la enfermedad que produce, con la llegada y aparición de diferentes vacunas creadas por farmacéuticas de diversas naciones, hay una ventana de esperanza. Las afectaciones a los gobiernos, a la economía, el sector turístico, educativo entre otros, ha sido significativo la creación de semáforos epidemiológicos y sus diversos colores, les han permitido a distintos gobiernos crear su propio ambiente para su reactivación económica. En México, el gobierno anuncia todos los días la compra de cientos de miles de dosis de vacuna, pero la realidad es que en los hechos estamos vacunando muy poco; la cobertura del programa de vacunación con las famosas brigadas corro Correcaminos, es cuestionable debido a las deficiencias principalmente presupuestarias y el caos que se ha creado en el gobierno para la adquisición de los antígenos, para diversas enfermedades y ahora principalmente para Covid-19. Hasta el momento el gobierno en México ha suscrito acuerdos de compra de vacunas con Astra Séneca por 77.4 millones de dosis que estarían disponibles entre marzo y agosto de este año; con Pfizer por un rango entre 15 y 34 millones de dosis, que llegarían entre diciembre el 2021 y de diciembre de 2021; con Cansino Biologics un total de 35 millones de dosis para diciembre del 2020 y septiembre del 2021; además de estos acuerdos se tendrá acceso a 51.5 millones de dosis mediante el mecanismo internacional Kovax que siendo honestos no ha funcionado y no ha entregado una sola dosis a naciones del planeta. Lo que ha reinado es la falta de información sobre el plan de vacunación y lo relacionado a la aplicación, la información que tiene la sociedad es que no se puede vacunar si no se es un adulto mayor, hay dudas, desconfianza, confusión y hay expectativas que se han creado frente a esta esperanza de vacunación. El gobierno tiene que implementar una estrategia de comunicación eficaz y extensiva a fin de que la información llegue a todos los sectores de la población, los efectos de la pandemia por Covid-19 pueden crecer si no se toman acciones emergentes para mitigarlos y erradicarlos; una de las medidas corresponde precisamente a la política de vacunación que hoy que hoy es deficiente y poco creíble. **DE REBOTE**. Una vez sorteados los problemas en Guerrero y un creciente rechazo por mujeres, Morena definirá candidatos en ciudades importantes en México, una mujer puede acompañar a Celia Maya en esta campaña electoral 2021. (DO)

CUARTO DE GUERRA

RETO. De izquierda a izquierda y entre mujeres, la candidata perredista a gobernadora, Raquel Ruiz de Santiago, no quita presión sobre la morenista Celia Maya García, a quien exige pronunciarse sobre la ratificación de Félix





Salgado Macedonio como aspirante de su partido a gobernador en Guerrero, pese a estar acusado de abuso sexual. Raquel insiste sobre la postura de Maya debido a su larga carrera como magistrada del Poder Judicial, pero no hay respuesta aún. **RESTA.** A 20 días de iniciar y siendo las campañas primordialmente digitales, casi sin eventos masivas, el factor Félix Salgado será el mayor negativo ante las electoras y de los temas que más recriminarán desde la oposición a los candidatas y candidatos de la 4T en los debates y en las antes "benditas" redes sociales, que no perdonan el cobijo a este oscuro personaje. **INTERCAMPAÑA.** Morena tiene candidata a gobernadora, pero le faltan las demás nominaciones. Cuando todos velan armas o de plano, como el ex futbolista Adolfo Ríos en el PVEM, hasta se han bajado de la contienda, ellos aún no han decidido cartas ni siquiera en la estratégica capital del estado. (DQ)

ASTERISCOS

PROPONEN ANÁLISIS DE LEY DE EDUCACIÓN SUPERIOR. La rectora de la UAQ, Teresa García, propuso realizar un foro con los diversos candidatos en Querétaro para saber cómo interpretan la Ley de Educación Superior y cómo la ejecutarán para las universidades públicas en la entidad. Señaló que para la creación de esta ley participaron activamente las instituciones de educación superior públicas, pero es necesario que haya claridad en la aplicación de esta normatividad para evitar que haya distintos puntos de vista respecto a su contenido y se pronunció en torno a la creación del Fondo Especial para la Obligatoriedad y la Gratuidad de educación superior, que aseguró, son iniciativas que deben estar a cargo del gobierno. TRANSMITIRÁN VIACRUCIS DE LA CAÑADA EN REDES SOCIALES. La tradicional representación del Viacrucis en La Cañada, en El Marqués, se realizará este año de forma virtual. El grupo de actores ya finalizó las grabaciones este fin de semana y el material entró a proceso de edición para dejar el video listo para su transmisión en redes sociales desde el 28 de marzo y hasta el 3 de abril, donde compartirán los distintos paisajes bíblicos que antes de la pandemia por COVID-19 congregaban a miles de personas en la zona. REPRESENTACIÓN DE PASIÓN DE CRISTO EN IZTAPALAPA SERÁ VIRTUAL. La 178 representación de la Semana Santa en Iztapalapa, CDMX, será aislada para evitar contagios. Esta situación provocará una pérdida de 250 mdp en derrama económica por turismo y venta de productos como alimentos por la no llegada de tres millones de visitantes en el fin de semana santo. (AM)

BAJO RESERVA

AGUILERA ORTIZ ADVIERTE A JUAN CARLOS MARTÍNEZ QUE SERÁ SU PRINCIPAL ADVERSARIO ELECTORAL. "Te informo candidato a gober de Gerardo Islas que en el poco probable caso de que seas candidato voy a permanecer en mi cargo hasta el 7 de junio fecha en la que yo renunciaré; así que nos estaremos viendo en tribunales", eso nos cuentan dijo ayer una manera muy ruda en redes sociales el presidente estatal de Fuerza por México en Querétaro, José Luis Aguilera Ortiz. Esta advertencia se la dirigió a Juan Carlos Martínez, quien es la propuesta de candidato a gobernador del comité nacional que preside Gerardo Islas. Con amigos como estos, nos comentan, para qué quieren enemigos, pues no necesitan adversarios afuera, ya que ellos solitos, con el llamado fuego amigo, se destruyen en el ring de la lucha electoral. ¡SE VALE SOÑAR! Ayer el experredista y actual presidente de Redes Sociales Progresistas (RSP), Ulises Gómez de la Rosa, aseguró que de enero a marzo de este año pasaron de tener el 2 al 4% en la intención del voto estatal. Según él, ya son la cuarta fuerza electoral más fuerte, pero recalca que serán la tercera cuando termine el proceso electoral. Don Ulises, nos comentan, nunca dijo de dónde salieron esos números que son muy fáciles de referir en un discurso pero muy difícil de alcanzar en una competencia electoral. Muchos dirían: "de lengua me como un taco", pero no, mejor nos esperamos a ver con nuestros ojos los resultados del 6 de junio. (EUQ 2)





ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

LLAMA MARÍA ALEMÁN A NO LUCRAR CON LA GENTE. Que la diputada federal María Alemán Muñoz Castillo, precandidata del PRI a la presidencia municipal de Querétaro, hizo un "exhorto ciudadano" para que se "ponga punto final a las viejas prácticas que ejercen varios políticos que pretenden mantenerse en el poder lucrando con la necesidad de la gente", particularmente en el contexto de la pandemia. "Nada de lo que te ofrezcan se compara con el costo de su abandono o indiferencia: después, cuando están en el poder, ellos sienten que ya cumplieron con la gente y no es así", dijo sobre acciones que atribuyó al PAN... El problema es que esas "viejas prácticas" las institucionalizó precisamente ¡el partido que ella representa! RECHAZA DIPUTADO QUE HAYA CONDICIONES PARA EL REGRESO A CLASES PRESENCIALES. Que para el presidente de la Comisión de Educación y Cultura del Congreso de Querétaro, Miguel Ángel Torres Olguín, todavía no hay las condiciones para el regreso de los estudiantes a las clases presenciales, contrario a lo señalado por el presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, quien manifestó que tiene considerado dicho retorno antes de que finalice el presente ciclo escolar en todo el país. "Todos quisiéramos que nuestros hijos regresaran a clases presenciales (...) me parece que todavía no hay condiciones para que eso suceda y hacerlo es poner en riesgo la vida de nuestros hijos", dijo el panista. (CQRO)

EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO

ASTRAZENECA. Algunas personas después de aplicarse la vacuna AstraZeneca han tenido problemas con formación de coágulos. Varios países la suspendieron. La OMS pide no suspender... en México no hay necesidad de suspender... ya las aplicaron. (N 1)

IMPULSAN DEPORTE CON 'MI CANCHA INSPIRA'

El gobierno de Querétaro puso en marcha el programa Mi Cancha Inspira, en el que se han invertido 28 mdp y que busca beneficiar a 23 mil estudiantes en una primera etapa. Como parte del programa, se impulsan obras de rehabilitación y equipamiento de espacios deportivos en instituciones de educación media-superior ubicadas en diferentes municipios. (AM)

GANANDO TERRENO

En las elecciones que se avecinan, hay voces que desde distintos sectores están impulsando por la equidad de la contienda. Diversos grupos feministas en Querétaro se unieron al llamado nacional de exigir que en el proceso electoral no se presenten candidatos con antecedentes de violencia política en razón de género o sean deudores de pensión alimenticia. Se trata de un sector de la sociedad que cada vez exige con mayor fuerza ocupar el sitio que le pertenece. En la sección de Negocios le informamos cómo al día de hoy, 36.6% de las micro, pequeñas y medianas empresas del país son dirigidas por mujeres, según información del Inegi. Economistas señalan que el acceso a las tecnologías pudiera ser el puente que impulse a las mexicanas en el mercado laboral. En la segunda de dos partes sobre el reportaje de los drenajes de la capital queretana, se analiza el tema de cómo el concreto de las calles reduce considerablemente las superficies de absorción naturales, lo que provoca mayor cantidad de agua encharcada en nuestras colonias. En el tema COVID-19, ante el periodo vacacional que se avecina por la Semana Santa, la Coparmex, la Vocería organizacional del Estado y hoteleros prevén riesgos por el aumento de la movilidad y las visitas a Querétaro, por lo que recomiendan redoblar esfuerzos de contingencia y prevención. (AM)





LA CRUDA VERDAD

Por Alejandro Olvera

REELECCIONES. A este proceso electoral atípico, aderezado del sabor rancio del Covid 19 cuesta encontrarle un ingrediente que sazone, pues bien, sin duda lo que pondrá el sabor al "guiso de votos", seguramente será que por primera ocasión habrá reelección inmediata en la capital y zona metropolitana, sin embargo, parece ser que algunos temen al término, los comprendo, durante muchos años nos metieron en cada documento oficial y al calce de toda firma, la frase maderista: "Sufragio efectivo, no reelección", pero eso ya fue, hoy es aceptada e incluso necesaria, por eso, no hay que temerle a llamar a las cosas por su nombre, de ahí parte "la campaña", un candidato reeleccionista, inicia con una amplia ventaja de conocimiento, con positivos y negativos electorales sumamente consolidados, el reeleccionista ya ejerció el poder, para bien o para mal, así de fácil, además la política es de apreciación y sentimiento, como los toros; bajo esta premisa, la mejor o peor campaña del candidato será el gobierno que le antecede, en 45 días, no se olvidan 2 años 5 meses, el que considera que las cosas se hicieron bien no cambiará su percepción y el que cree lo contrario tampoco, sin embargo, estos últimos, son tierra fértil de macabras lucubraciones de la oposición para sumar a su proyecto. Una campaña reeleccionista, debe ser tranquila y relajada, partir de la confianza del deber cumplido y ya, no hay nada que inventar, como dirían los japoneses: " Si algo funciona bien para que lo cambias", a las personas a las que Roberto Sosa llevó alumbrado público, una playera no les va a cambiar la intención de voto, a los vecinos de colonias tradicionales de la capital, que Luis Nava intervino después de 30 años de olvido, un video "paseando perritos" no les va a generar más gratitud, ni "20k likes" en Facebook, van a hacer que quieran más a Luisito, como cariñosamente le llaman, en la colonia Cimatario, tampoco vecinos de comunidades a las que la administración de Enrique Vega les llevó agua potable van a "votar más bonito" porque les den una cubeta ¿O sí? El punto al que quiero llegar en esta disertación, es que las campañas reeleccionistas son diferentes, los candidatos no van a convencer, eso ya lo hicieron en la campaña previa, por eso ganaron, van a conservar y a consolidar. El dispendio exagerado de recursos y la saturación de la imagen, en una reelección juegan en contra, pues, aunque los candidatos estén de licencia siguen siendo gobierno, ahí el reto, si los asesores de campaña entienden las reglas del juego será un día de campo, y si no, también. DALO POR HECHO. Será la frase estandarte de Mauricio Kuri González rumbo al gobierno del estado, dicen fuentes regularmente bien informadas que a 20 días de dar inicio a la campaña todo está listo en el bunker azul para salir a consolidar las tendencias que marcan las encuestas, Con Kuri, ¡Dalo por hecho! Es la afirmación, que veremos en espectaculares y playeras durante 60 días seguidos en el estado. LA ÚLTIMA DEL PORTERO, BUENO HASTA DENTRO DE 3 AÑOS. Como lo venía adelantando en este espacio José Adolfo Ríos García, "El Arquero de Cristo" se bajó de la contienda, y aunque él quiera romantizar su declinación, lo cierto es que lo hizo por diversos factores, todos imputables a él y a nadie más, su sobrado ego e inexperiencia, le llevaron a querer negociar en la política como en el futbol, pensó que estaba en el "draft" con carta libre y en propiedad y anduvo coqueteando con franquicias que incluso no llegaron ni a primera, intentó construir una "gran alianza opositora", claro, en torno a su persona, ni modo que de quien más , pero olvidó que las alianzas las hacen los partidos no los candidatos, siempre se asumió como causa y no como consecuencia, siempre creyó, hasta que Roy Campos le desengañó, que él había hecho competitivo a MORENA y no al revés amenaza con volver en tres años, sin embargo lo dudo, ha quedado exhibido y claro su verdadero capital y es nada. AL ALARGUE. Todo indica que al CEN de MORENA, no le corre prisa para definir candidaturas a presidentes municipales y diputados locales y se irán hasta la última semana de marzo, lo cual resulta sano, luego de ver las rebatingas que se arman en el estado, no quieren dar tiempo para que las huestes bonobas hagan de las suyas, más cuando en el horizonte se avizoran candidaturas "pragmáticas" no ideológicas, en las que la base para la designación es la competitividad y nada más, lo cual me lleva a pensar que seguramente en candidaturas importantes, no veremos al clásico militante de la izquierda que jugará como nunca y perderá como siempre para cumplir aquello de continuar en pie de lucha, en este tenor la joya de la corona es la capital así que no hay que





perder de vista a quien sea el candidato. **EN LA BANCA.** Quien está prácticamente en labores de calentamiento, luego de la declinación de Ríos, a la candidatura del Verde Ecologista para la capital, es el diputado sin partido Ricardo Caballero, el otrora pesista que llegó a la legislatura por la alianza MORENA, PT, PES, no se descarta para entrar como sustitución al Partido Verde para la capital, opción que no suena descabellada si partimos que hace tres años Caballero González fue quien generó la estructura territorial para Adolfo. Veremos que ocurre, por lo pronto continua en la imaginaria. **LENGUAS VIPERINAS.** Como siempre, la mejor opinión es la de usted y recuerde, no me crea a mí, créales a sus ojos; si no le gusta lo que escribo ¡No me lea! Por favor, no me lea. (PA)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio A Venegas Ramírez

RECONOCE ZOE A LA DELEGADA DEL IMSS. A Martha Eloísa no la detiene ni el Covid-19. Morena sin prisa para resolver candidaturas. Murió el ex senador Eduardo Nava Bolaños. Los queretanos "nominados" al Oscar 2021. Reconocimiento. Zoe Robledo, director general del IMSS, destacó el trabajo realizado por la titular en Querétaro, Martha Eloísa Sánchez al escuchar su primer informe el viernes pasado, en donde dio cuenta de un año de trabajo en medio de la emergencia sanitaria por Covid-19 que ha representado momentos críticos y dolorosos para el país y del trabajo vinculado y colaborativo entre la institución y el gobierno estatal para brindar una atención oportuna. El reto ha sido enorme en el universo de un millón 865 mil 130 derechohabientes, 595 mil 496 trabajadores afiliados y 25 mil 379 patrones, atendidos por nueve mil 184 trabajadores. Sánchez Vázquez habló de la creación de 95 Equipos de Respuesta COVID que estuvieron al cargo de 521 camas y que hasta el 12 de febrero de este año se estudiaron a 32 mil 698 personas que cumplían con la definición operacional, de estos 18 mil 800 resultaron positivos a coronavirus, el 75 por ciento de los pacientes requirió tratamiento ambulatorio, el resto fue hospitalizado y se han atendido a 170 personas no derechohabientes. En el acto, efectuado en el Teatro del Seguro Social con todos los protocolos sanitarios, estuvieron presentes el gobernador Francisco Domínguez Servién, la delegada de Bienestar Rocío Peniche, el comandante militar General Elpidio Canales Rosas y representantes patronales y sindicales, el director general Zoe Robledo le hizo un reconocimiento por ser la primera mujer al frente de la Oficina del Instituto en la entidad, "porque en su calidad como enfermera nada la detiene, ni si quiera el COVID-19". Refirió que para el Seguro Social la emergencia sanitaria representó un gasto de 29 mil millones de pesos, entre Bonos COVID, Notas de Mérito, nuevas contrataciones, infraestructura hospitalaria, compra de Equipos de Protección Personal, convenios de subrogación, medicamentos, insumos, entre otros servicios. Zoé Robledo señaló que 610 millones de pesos fueron destinados al estado de Ouerétaro para atender la pandemia y el IMSS participó en la reactivación de la economía, con los Créditos Solidarios a la Palabra otorgados a tres mil 465 pequeños empresarios registrados y que no dieron de baja a su personal. Afirmó que en Querétaro se va a trabajar para reanudar los servicios médicos que fueron suspendidos a causa del COVID-19, impulsar la estrategia de hospital de tiempo completo, cirugía programada, consulta de Medicina Familiar y de especialidad los fines de semana. Indicó que de los cuatro mil 589 residentes que se acaban de graduar, 256 brindarán sus servicios en esta entidad, lo cual representa un incremento del 57 por ciento en el número del año pasado". Refirió que se tiene previsto reiniciar los proyectos de infraestructura como la ampliación de camas, crear un área de terapia intensiva y de consulta externa en el Hospital General de Zona (HGZ) No. 3 de San Juan del Río; en el municipio de Tequisquiapan está en puerta la donación de un terreno para construir un hospital General de Zona con 144 camas, entre otros. También el gobernador Francisco Domínguez Servién reconoció la invaluable labor de todo el personal hospitalario orientada al bienestar y la protección de millones de familias queretanas. "Mi reconocimiento total al heroísmo de quienes, desde esta noble institución, colaboran en el primer frente de batalla contra la enfermedad en nuestro estado. Nuestra coordinación ha sido efectiva (...) reditúa en la seguridad social de más de un millón de trabajadoras y trabajadores en el estado; coadyuva, además, en una firme recuperación de





los empleos", expresó el mandatario estatal. Añadió que a través del Laboratorio Estatal de Salud Pública, se coadyuva con el IMSS en la realización de diferentes pruebas diagnósticas, incluyendo las de COVID-19; también se emplean estrategias y programas para disminuir la tasa de mortalidad materna e infantil, así como acciones que promueven la vacunación. "Los valores de colaboración y coordinación que hoy nos mueven, se ven reflejados en este informe de actividades. Maestra Martha Eloísa Sánchez Vázquez, le reitero mi voluntad total permanente y permanente de trabajo al servicio de la salud de las queretanas y queretanos" concluyó. Por cierto, Zoe Robledo le otorgó a su delegada una medalla especial con el símbolo original del Seguro Social. Enhorabuena. -OÍDO EN EL 1810- Era deportista. En el marco del informe de Martha Eloísa Sánchez, el gobernador Francisco Domínguez recordó haberse preparado en las pistas del IMSS como competidor de atletismo y hasta se dijo campeón nacional en los 400 metros con vallas, además de haber tenido como entrenador al mismo de Ana Guevara, el cubano Raúl Barreda, actualmente radicado en Querétaro. ¿Y luego qué pasó? -;PREEPAREN!- Tic tac. El 24 de marzo era la nueva fecha -otra más- para anunciar las candidaturas de Morena a las distintas posiciones federales, locales y municipales, peeero dicen algunos que se aplaza nuevamente a fines de este mes o principios de abril, mientras cunden la desesperación y los golpes bajos o abiertos entre los numerosos aspirantes, incluidos militantes y externos. Y es que, aunque a los morenos -ahora sí que- de hueso colorado les cause erisipela, los estatutos del partido de la 4-T contemplan hasta un 50 por ciento de posiciones para ciudadanos no afiliados. En este último caso se encuentran dos de los posibles nominados para Querétaro y San Juan del Río: Arturo Maximiliano García y Édgar Inzunza Ballesteros, respectivamente. Ambos políticos con amplia trayectoria y origen en Acción Nacional. Arturo, notario público, analista, editorialista y conductor de informativos, ha sido diputado local y secretario del Ayuntamiento de Querétaro. Edgar, ex presidente del comité municipal del PAN es hijo del ex alcalde sanjuanense Atilano Inzunza. Ellos aparecen como los más competitivos frente a Luis Bernardo Nava y Roberto Cabrera Valencia, de Acción Nacional, en las últimas encuestas realizadas por la empresa Consulta Mitofsky. Sí, ya casi todos los partidos tienen resueltas las candidaturas y faltan nomás 82 días para las elecciones. Sin embargo en Morena todavía están esperando las señales para saber con quién y con qué van a jugar. En esas circunstancias, el dirigente estatal Jesús Méndez Aguilar podría decir que en Querétaro solo tienen prisa los Bomberos y la Cruz Roja. Doy fe. -¡AAAPUNTEN!- Adiós. Eduardo Tomás Nava Bolaños, senador de la República (2006-2012), falleció el fin de semana a causa del Covid-19. Tenía 85 años y detrás una larga historia de luchas políticas junto con su hermano Arturo, también senador, el primero del PAN por Querétaro, (1994-2000). Son los Nava una antigua familia a la que también pertenece el ahora presidente municipal con licencia y candidato a la reelección Luis Bernardo Nava Guerrero. Han sido cabeza del grupo conocido como los duros, entre quienes figuran el actual senador Alfredo Botello Montes. A la familia Bolaños nuestro pésame. Descanse en paz Eduardo Tomás. -¡FUEGO!-Oscar 2021. Y los nominados son... Aguilera por "El sonido del metal". Pancho por "El padre". Tere Calzada Rovirosa por "Minari, Historia de familia". Las feministas incendiarias de la Fiscalía por "Hermosa venganza". Marcos por "Judas y el mesías negro". ¡Porca miseria! (PA 2)

FUENTES / MEDIOS INFORMATIVOS		
ADN: ADN INFORMATIVO	EFB: EL FINANCIERO BAJÍO	N: NOTICIAS
ALMX: ALTERNATIVO.MX	EHDM :EL HERALDO DE MÉXICO	PA: PLAZA DE ARMAS
AM: AM QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	PI: PODER INFORMATIVO
ALQRO: ALERTA QUERÉTARO	EU: EL UNIVERSAL	Q : QUADRATÍN DE QUERÉTARO
B: BITÁCORA	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	Q24-7: QUERÉTARO24/7
CI: CÓDICE INFORMATIVO	ELQNO: EL QUERETANO	QTV: QUERÉTARO TV
CQRO: CÓDIGO QRO	IN: INQRO	R: REFORMA
CyP: CIUDAD Y PODER	LP: LIBERTAD DE PALABRA	ROQRO: ROTATIVO DE QUERÉTARO
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	LJ: LA JORNADA	RQNXN: REQRONEXIÓN





E: EXCÉLSIOR	LDH: LA DE HOY	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA	M: MAGAZINE	VDLS: VOZ DE LA SIERRA
ELL: EN LA LUPA		

SALUDOS CORDIALES COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL